



Gemeinde Breitenfelde

Jahresrückblick 2025 / Ausblick 2026

*Information der Bürgermeisterin
Anne Fröhlich*

Liebe Breitenfelderinnen und Breitenfelder,

aufgrund der angespannten Haushaltslage kann in diesem Jahr kein Neujahrsempfang stattfinden. Damit Sie dennoch einen Überblick über das vergangene Jahr und die anstehenden Aufgaben erhalten, möchte ich Ihnen auf diesem Wege die wichtigsten Informationen und Entwicklungen in unserer Gemeinde vorstellen.

Ein Jahr voller Engagement, Veränderungen und Gemeinschaft

Das Jahr 2025 war für Breitenfelde ereignisreich: Viele Projekte konnten fortgeführt, neue Ideen angestoßen und zahlreiche Veranstaltungen gemeinsam erlebt werden. Trotz finanzieller Einschränkungen blieb das Engagement in allen Bereichen spürbar – in Politik, Vereinen, Feuerwehr und Dorfgemeinschaft.

Wichtige Projekte und Entwicklungen

Im Mittelpunkt stand die Vorbereitung des Neubaus des Feuerwehr- und Dorfgemeinschaftshauses. Die Planung der Gebäudetechnik – von Heizung und Lüftung bis zur Elektrik – wurde abgeschlossen. Auch für die Bauphase ist die Unterbringung der Feuerwehr gesichert.

Ein weiteres Thema war die Löschwasserversorgung: Da der Feuerlöschteich am Feuerwehrhaus undicht ist, wird geprüft, eine Zisterne einzusetzen, um langfristig eine sichere Versorgung zu gewährleisten.

Der Bau- und Planungsausschuss widmete sich weiteren Zukunftsthemen: der Wohnentwicklung am Alten Sportplatz, der Verbesserung der Entwässerung im Gewerbegebiet Wattelsberg und der Teilnahme an der kommunalen Wärmeplanung. Diese wird zusammen mit den übrigen Gemeinden des Amtes Breitenfelde erarbeitet und soll langfristig eine klimafreundliche, bezahlbare Energieversorgung sichern.

Finanzen und Verantwortung

Die Finanzlage war 2025 ein zentrales Thema. Mit dem Nachtragshaushalt wurden Ausgaben überprüft, Projekte priorisiert und die Kreditaufnahme gesenkt. Gemeindevorstellung und Ausschüsse haben hierbei verantwortungsvoll gearbeitet, um die Handlungsfähigkeit Breitenfeldes zu sichern.

Trotz notwendiger Sparmaßnahmen gilt weiterhin: Investitionen in Sicherheit,

Kinderbetreuung, Infrastruktur und Gemeinschaft sind Investitionen in die Zukunft.

Leben und Gemeinschaft

Was Breitenfelde besonders macht, ist das Miteinander.

Der Dorfgemeinschaftsausschuss sorgte auch 2025 wieder für viele Begegnungen und Veranstaltungen:

- Autorenlesung und Erste-Hilfe-Kurs im Frühjahr
- ein gelungenes Osterfeuer
- der Dorf-Flohmarkt im Juni mit über 30 Ständen
- die ausgebuchte Ausfahrt ins Miniatur Wunderland Hamburg
- der Bingo-Abend und Plattdeutsche Vorlesenachmittag im Herbst
- das fröhliche Kinderfest am 6. September

Ein kleines, aber besonderes Projekt war die Bücher-Telefonzelle, die 2025 restauriert wurde und 2026 eröffnet wird – ein Ort des Austauschs und der Lesefreude mitten im Dorf.

Auch die Landjugend bereitet sich mit großem Tatendrang auf die 72-Stunden-Aktion im September 2026 vor.

Engagement im Amt und in den Verbänden

Auch über Breitenfelde hinaus gab es wichtige Veränderungen: Gordon Dieckow wurde zum neuen Amtswehrführer, Michel Wulf zu seinem Stellvertreter gewählt. Der langjährige Amtswehrführer Ralf Hillmer wurde für seinen großen Einsatz zum Ehrenamtswehrführer ernannt – herzlichen Dank! Im Zweckverband Abwasserbeseitigung Priesterbach

wurde die Sanierung des Pumpwerks beschlossen, um die Entsorgungsinfrastruktur dauerhaft zu sichern

Ausblick auf 2026

Auch im neuen Jahr bleibt Breitenfelde aktiv:

Die Eröffnung der Bücher-Telefonzelle, die Vorbereitung des Kinderfestes, neue kulturelle Angebote, die Landjugendaktion, Fortschritte beim Feuerwehrhaus sowie Themen wie Energie, Umwelt und Finanzen gehören zu den Schwerpunkten.

Ziel bleibt, die Lebensqualität in Breitenfelde zu erhalten und weiterzuentwickeln – mit Vernunft, Zusammenhalt und Freude am Gemeinsamen.

Dank und persönliches Wort

Ich danke Ihnen allen für Ihr Vertrauen und Ihre Unterstützung im vergangenen Jahr.

Ein herzliches Dankeschön gilt allen, die sich ehrenamtlich engagieren – in Ausschüssen, Vereinen, Gruppen oder Initiativen. Ohne diesen Einsatz wäre vieles nicht möglich.

Breitenfelde zeigt auch in herausfordernden Zeiten, was Gemeinschaft bedeutet – für einander da zu sein, Verantwortung zu übernehmen und gemeinsam etwas zu bewegen.

Ich freue mich darauf, diesen Weg auch 2026 mit Ihnen fortzusetzen.

Mit herzlichen Grüßen
Anne Fröhlich
Bürgermeisterin der Gemeinde Breitenfelde